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Importante dirigir los
recursos para salud,
educación, seguridad
y campo, asevera el
líder de la Coparmex

[ ALBERTO QUINTANA ]
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Intensifica la Copriseh
vigilancia en llamados
antros de la entidad a
fin de impedir la venta
del alcohol a menores
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LEONARDO HERRERA 5
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Enfatiza Hernández
la atención a familias
de hidalguenses en
EU para repatriación
de cuerpos, expone

[ HUGO CARDÓN ]

RREEGGIIOONNEESS  || 1100

Obligatorio a partir de
junio próximo el contar
con Certificado Único
Policial para el ingreso
a órgano en zona Tula

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

*Valores: 
Moneda  Venta en pesos 

Dólar ($) 19.90
Euro (€) 22.37
Libra (£) 24.80

*Fuente: Banco Nacional de México.
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Cuenta también TEEH
con aumentos en 2019

Encabezó ayer el director de PC de La Reforma, Elías Corona, la destrucción de pirotecnia decomisada en diferentes

tianguis del municipio.

Alcanza Pachuca el
mayor presupuesto
entre ayuntamientos
[ JOCELYN ANDRADE ]

Recibirán ayuntamientos hidal-
guenses 7 mil 961millones
780 mil 504 pesos, del Presu-

puesto de Egresos para el presente
Ejercicio Fiscal, de los cuales Pachuca,
Huejutla y Mineral de la Reforma con-
centran los mayores montos.

De acuerdo con la publicación del
Periódico Oficial del Estado de Hidalgo
(POEH), la alcaldía capitalina tendrá
510 millones 143 mil 475 pesos, por
lo cual se ubicó en el mayor monto.

En segundo lugar Huejutla, con
339 millones 832 mil 62 pesos, y
tercero Mineral de la Reforma, con
249 millones 217 mil 299 pesos.

Pachuca, según el recurso
aprobado en 2018 y el asignado
para este año, tuvo un incremen-
to de 26 millones 862 mil 861
pesos; Huejutla 19 millones 170
mil 665 más en comparación al
año pasado.                                   ..44

� Detalla el presidente Cruz
destino de recursos, con el
objetivo de afianzar planes
y temas en este organismo
� Autoriza le Congreso local
monto por casi 30 millones
para operaciones estatales

Es Valera el más trabajador del
Congreso local, según recuento

� Presenta amplio número de iniciativas ante la Legislatura
� Por el contrario, Jorge Mayorga no tuvo ni siquiera una ..55

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

Ejercerá el Tribunal Electoral del Esta-
do (TEEH) más dinero durante 2019,
en comparación con 2018, tal como

adelantó el magistrado presidente, Manuel
Cruz Martínez; la intención es incentivar la ca-
pacitación en la materia, fortalecer áreas del
organismo e implementar un programa de
vinculación social.

Aunque la solicitud inicial del órgano ju-
risdiccional hidalguense requería un monto
superior a 19 millones de pesos para este año,
finalmente el Congreso local avaló un total
de 29 millones 614 mil 545 pesos.

De acuerdo con la publicación del Pe-
riódico Oficial del Estado, para servicios per-
sonales, que contempla salarios y primas
vacacionales, así como otras remuneracio-
nes, un total de 14 millones 152 mil 98 pe-
sos, relativo a materiales y suministros...33
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G R I L L E R Í A S

Esta columna se basa en trascendidos o hechos sin
confirmar que circulan en los corrillos políticos.

VIERNES, 4 ENERO 2019

L A  I M A G E N

ENCONTRONAZO MORTAL
Debido a un percance automovilístico, ocurrido so-
bre el libramiento México-Tuxpan, a la altura de
Huajomulco, dos personas perdieron la vida, así co-
mo dos más resultaron heridas, las cuales viajaban
a bordo de un vehículo Toyota Yaris y un Tsuru. Al

lugar de los hechos acudió personal de Bomberos y
de la Policía Federal, quienes ayudaron en el aban-
deramiento de la zona para evitar otro incidente
vial, además de prestar el apoyo como primeros
respondientes a los lesionados.            FFoottoo::  EEssppeecciiaall..

arriba

ISRAEL ANGUIANO

Al frente de la
Coordinación General
del Centro de Control,
Comando, Comunica-
ciones y Cómputo (C-
4) de la Secretaría de
Seguridad Pública de
Hidalgo, Anguiano Ro-
mano demuestra que
sus labores previas le
permitieron afianzar
conocimientos para
cumplir a cabalidad
con esta responsabili-
dad y brindar buenos
resultados, como lo
exige la población.

abajo

PAOLA DOMÍNGUEZ

Requiere
Santiago Tulantepec
atender diversos as-
pectos y en ese sen-
tido es que suelen
aparecer las quejas
hacia la administra-
ción municipal que
encabeza la alcalde-
sa Domínguez Olme-
do; muchas de las
molestias son porque
los habitantes están
inconformes con la
manera en que las
acciones son desig-
nadas, por mencio-
nar lo menos.
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GASOLINAS

Indicaron los grillitos que desde ayer pasan cosas muy
raras en estaciones de gasolina de la capital hidal-
guense y es que comenzó un notorio desabasto de
combustibles, sobre todo Premium, por lo que asu-
mieron que podría comenzarse a gestar un asunto
de acaparamiento ante los posibles ajustes al pre-
cio. Otra pista interesante tendría que ver con el
huachicoleo, pues curiosamente al frenarse las ac-
tividades delictivas también desciende la oferta. To-
ca a las autoridades correspondientes ofrecer respuestas
para aclarar ante las especulaciones.

APUÑALADO

Nueva riña se registró en inmediaciones del Mercado
Primero de Mayo, en la ciudad de Pachuca, donde
hace apenas unos días un fotorreportero resultó
herido ante el ataque rastrero de supuestos vende-
dores de pirotecnia. En esta ocasión una persona
resultó herida por apuñalamiento y tuvo que ser
trasladada a una clínica para su atención médica.
Cabe señalar que hasta la policía capitalina parece
temer la zona, aunque es seguro que sepa bien lo que
pasa en este punto.

ADELANTADOS

Expusieron los grillitos que el ayuntamiento de Pa-
chuca tomó la decisión de adelantarse al tradicio-
nal corte de la Rosca de Reyes, por lo que convocó
a la población y trabajadores a que acudan el pró-
ximo sábado a este evento donde convivirán, como
suele hacerse cada año; sin embargo, no se supo el
verdadero motivo por el cual ahora no esperaron
las autoridades locales a las del gobierno estatal.
Lo cierto es que un tema que falla de manera recu-
rrente en la alcaldía es el de la información oficial,
pues parece que existe la consigna de no enviar boletines
a todos los medios.

VIALIDAD

Complicado el tránsito en la vía México-Tuxpan, en
el tramo que comprende de La Plaza del Vestido al
Crucero de Acatlán. Este 3 de diciembre el número
de personas incrementó porque además del Tradi-
cional Tianguis de los Jueves, los Reyes Magos
aprovecharon para visitar el espacio comercial y
adquirir ropa o juguetes para entregarlos a los
más pequeños. Los grillitos notaron además la
presencia de elementos municipales y estatales pa-
ra garantizar la seguridad.
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[ ROSA GABRIELA PORTER ]

E
jercerá el Tribunal Elec-
toral del Estado (TEEH)
más dinero durante
2019, en comparación

con 2018, tal como adelantó el
magistrado presidente, Manuel
Cruz Martínez; la intención es
incentivar la capacitación en la
materia, fortalecer áreas del or-
ganismo e implementar un pro-
grama de vinculación social.

Aunque la solicitud inicial del
órgano jurisdiccional hidalguen-
se requería un monto superior
a 19 millones de pesos para este
año, finalmente el Congreso lo-
cal avaló un total de 29 millo-
nes 614 mil 545 pesos.

De acuerdo con la publica-
ción del Periódico Oficial del Es-
tado, para servicios personales,
que contempla salarios y primas
vacacionales, así como otras re-
muneraciones, un total de 14
millones 152 mil 98 pesos, re-
lativo a materiales y suminis-
tros, 705 mil 495 pesos; respec-
to a servicios generales, 4 millo-
nes 756 mil 962 pesos y transfe-
rencias, asignaciones y subsi-
dios, 10 millones de pesos.

En comparación con 2018,
el TEEH recibió 25 millones 614
mil 545 pesos: por servicios per-
sonales, 14 millones 390 mil
982 pesos; para materiales y su-
ministros, 248 mil 961 pesos;
servicios generales, 4 millones
974 mil 602 pesos y de transfe-
rencias, asignaciones y otras
ayudas, 6 millones de pesos.

Cruz Martínez explicó que
con este aumento de presupues-
to continuarán con la sociabili-
zación de temas jurídico-elec-
torales con los partidos políti-
cos, ciudadanía y medios de co-
municación, no sólo en la ca-
pital hidalguense, también en
distritos locales.

Relativo al Instituto Estatal
Electoral (IEEH) requirió 130 mi-

llones 657 mil 129.12 pesos pa-
ra actividad general y 16 millo-
nes 36 mil 565.98 pesos para el
ámbito electoral, en total 146
millones 693 mil 695.10 pesos.

Sin embargo, el Poder Legisla-
tivo autorizó para 2019 un to-

tal de 120 millones 460 mil 252
pesos; para servicios personales,
50 millones 536 mil 459 pesos;
por materiales y suministros, 7
millones 999 mil 288 pesos y en
cuanto, servicios generales, 17
millones 954 mil 432 pesos.

En el documento aprobado
por los diputados locales se es-
pecificó que para el capítulo
de transferencias, asignacio-
nes, subsidios y otras ayudas,
tendrá 43 millones 970 mil 73
pesos.

Mantiene PRI el mayor gasto para sueldos

VIERNES, 4 ENERO 2019 cronicahidalgo@hotmail.com

estatal
crónica
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EL HECHO | CADA AÑO

Según OMS, cuatro de cada 10 mexicanos tienen
problemas de hipertensión sin saberlo, por lo que se

registran más de 162 mil muertes

Confirma Cruz incremento
para desarrollo del TEEH

GARANTÍAS

Plausibles los
aumentos para
diversos rubros,
dice Coparmex
� Para la Confederación Pa-
tronal de la República Mexi-
cana (Coparmex) es impor-
tante el incremento del pre-
supuesto 2019 en salud, se-
guridad y apoyo al campo,
afirmó el dirigente en Hidal-
go, Ricardo Rivera Barquín.

Consideró que no debe
haber recortes en educación,
turismo, desarrollo econó-
mico y movilidad, pues un
estado con educación siem-
pre tendrá mejor oportuni-
dad de crecimiento.

Añadió que el desarrollo
económico es pieza clave pa-
ra generar inversiones y
oportunidades a los hidal-
guenses, mediante estrate-
gias del gobierno estatal con
empresas.

En el tema de movilidad
señaló que debe tenerse un
plan estratégico, tanto para
la capital como en algunos
municipios que requieren un
cambio antes de que se con-
vierta en un problema la
movilidad.

Respecto al sector turis-
mo, Hidalgo tiene una opor-
tunidad importante de cre-
cimiento en este rubro, pues
se cuenta con lugares signi-
ficativos que a la fecha no se
ha logrado  concretar su pro-
yección, ese sector puede
convertirse en un detonante
si se sabe explotar.

"En conclusión, si bien
estos sectores que tuvieron
un decremento presupues-
tal, por lo menos debieron
contar con el mismo presu-
puesto que el año anterior
para lograr los avances de
los dos últimos años, pero
acertaron en los que tuvie-
ron la visión de incremen-
tar su presupuesto, ahora
lo importante será la apli-
cación correcta de los re-
cursos y que exista trans-
parencia y rendición de
cuentas para los hidalguen-
ses, de esa forma podremos
estar tranquilos de que ca-
da peso estará aplicado de
manera correcta".

� Cuenta el Revolucionario Institucional (PRI)
con más personas que trabajan o colaboran
en su Comité Directivo Estatal, en compara-
ción con otros partidos, al concentrar la mayor
cantidad de empleados, que representaron
mensualmente 274 mil 200 pesos en remu-
neraciones durante 2018.

La Crónica de Hoy en Hidalgo solicitó a
los 11 partidos políticos con registro el des-
glose de personal y sueldos destinados el
año pasado, el PRI reveló que cuenta con
69 colaboradores.

Enseguida Partido de la Revolución De-
mocrática (PRD) con 29 trabajadores del Co-
mité Ejecutivo Estatal y 141 mil 558 pesos
en salarios; Encuentro Social (PES) reportó
24 empleados que significan 170 mil 500
pesos al mes, mientras que Acción Nacional

(PAN), 23 trabajadores que suman 173 mil
858.08 pesos.

Nueva Alianza (Panal), informó que hasta
septiembre de 2018 tenía 17 personas que
apoyaban al comité estatal, para lo cual des-
tinaba 100 mil 619.86 pesos, el partido local,
Más por Hidalgo destinó 225 mil pesos hasta
noviembre del año pasado para 14 empleados.

Movimiento Ciudadano (MC) indicó que de
ocho personas que colaboraron, otorgó 56 mil
pesos aproximadamente en remuneraciones;
Movimiento Regeneración Nacional (Morena),
pormenorizó siete empleados, para lo cual pa-
gó 54 mil pesos mensuales en sueldos.

Mención especial tiene el Partido Verde Eco-
logista de México (PVEM), pues señaló que de
2016 al 2017 formaron parte de su dirigen-
cia estatal 15 personas. (Rosa Gabriela Porter)

PERIODO 2019  I

� Tendrá casi 30 millones de pesos, de acuerdo con el aval del Congreso
� Detalló el magistrado presidente temas en los que destinarán recursos

OPERATIVIDAD. Solicitud original era por alrededor de 19 mdp, pero la Legislatura aprobó un monto mayor.
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a municipios.
En 2018 el monto total de re-

cursos destinado a los ayunta-

mientos fue de 7 mil 440 millo-
nes 340 mil 905 pesos, tanto de
participaciones como aportacio-

nes, lo que significó un incremen-
to de 521 millones 439 mil 599
pesos, logrados del incremento

de recursos que tuvo Hidalgo en el
Presupuesto de Egresos de la Fe-
deración (PEF).

VIERNES, 4 ENERO 2019|| estatalpágina4decrónicahidalgo ||

[ JOCELYN ANDRADE ]

R
ecibirán ayunta-
mientos hidal-
guenses 7 mil
961millones 780

mil 504 pesos, del Presupues-
to de Egresos para el presente
Ejercicio Fiscal, de los cuales
Pachuca, Huejutla y Mineral
de la Reforma concentran los
mayores montos.

De acuerdo con la publi-
cación del Periódico Oficial
del Estado de Hidalgo (POEH),
la alcaldía capitalina tendrá
510 millones 143 mil 475 pe-
sos, por lo cual se ubicó en el
mayor monto.

En segundo lugar Hueju-
tla, con 339 millones 832 mil
62 pesos, y tercero Mineral de
la Reforma, con 249 millones
217 mil 299 pesos.

Pachuca, según el recurso
aprobado en 2018 y el asig-
nado para este año, tuvo un
incremento de 26 millones
862 mil 861 pesos; Huejutla
19 millones 170 mil 665 más
en comparación al año pasa-
do; mientras que La Reforma
logró 23 millones 608 mil 770
pesos más.

La ministración de recur-
sos a ayuntamientos se basa
en su población, así como en
recaudación de ingresos pro-
pios, por lo cual los tres reci-
birán el mayor presupuesto
del estado.

Por el contrario, los tres
con menor presupuesto son:
Chilcuautla, Juárez Hidalgo
y Tlanalapa, con montos de
32 millones 804 mil 468, 32
millones 970 mil 232 y 34
millones 563 mil 595 pesos,
respectivamente.

Cabe recordar que estos
recursos cor responden a
participaciones y aportacio-
nes de entidades federativas
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MENOR. El que menos obtendrá es
Juárez.

Pachuca: 1º en presupuesto
de ayuntamientos este año

POR PARTICIPACIONES  I

� Será la alcaldía hidalguense que más recursos recibirá, de acuerdo con publicación en el POEH
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APROVECHE

Descuentos a
propietarios en
tema del agua,
indica CAAMT

PEREZA. En el otro extremo se ubicó el morenista y universitario Jorge Mayorga, con cero proyectos.

A la cabeza priistas
con sus iniciativas

[ JOCELYN ANDRADE ]

F
ue Julio Valera Piedras el
diputado local con ma-
yor productividad duran-
te el primer periodo ordi-

nario de sesiones de la LXIV Legis-
latura, conforme el trabajo legis-
lativo individual publicado en la
página del Congreso, al presen-
tar ocho iniciativas.

De acuerdo con el registro de
labores de cada legislador, publi-
cado en la página de internet del
Congreso, el representante del
Partido Revolucionario Institu-
cional (PRI) presentó ocho ini-
ciativas ante el pleno, tres asun-
tos generales y tuvo cinco partici-

paciones en tribuna para abonar
a temas de otros diputados.

La segunda diputada con ma-
yor trabajo legislativo fue del Par-
tido Acción Nacional (PAN),
Claudia Lilia Luna, quien subió
al pleno siete iniciativas y tres
asuntos generales; seguida de
Areli Miranda Ayala, del Partido
de la Revolución Democrática
(PRD), quien presentó seis inicia-
tivas y ocho asuntos generales.

Por el contrario, el represen-
tante del Distrito XVIII, Jorge
Mayorga Olvera, e integrante del
Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena), fue quien tuvo
el menor trabajo en el primer pe-

riodo, pues no presentó ningu-
na iniciativa, así como ningún
asunto general, sólo participó
en cinco ocasiones en tribuna
para secundar temas.

La legisladora del Distrito II,
también de Morena, Rosalba
Calva García, tampoco acumu-
ló iniciativas, pero sí un asunto
general.

Cabe mencionar que los dipu-
tados que presentaron mayor nú-
mero de propuestas al pleno, son
de representación proporcional,
mientras que los que menos tra-
bajo legislativo tuvieron, fueron
de mayoría relativa; es decir, elec-
tos en las urnas.

PÉRDIDA NACIONAL

Suspenso en el PES por su registro
[ ROSA GABRIELA PORTER ]
� Prevalece en suspenso la resolución de la
Sala Superior del Tribunal Electoral del Po-
der Judicial de la Federación (TEPJF), para
determinar si el Partido Encuentro Social
(PES) pierde registro nacional, al no lograr
el 3 por ciento (%) de votación en la contien-
da de 2018.

El PES impugnó el acuerdo del Consejo Ge-
neral del Instituto Nacional Electoral (INE),
que determinó la pérdida del registro, mien-
tras tanto comenzó el proceso de liquidación
de bienes y personal desde el año pasado.

En la misma situación estaba Nueva
Alianza (Panal), partido que tampoco alcan-
zó el 3% de los sufragios, pero hace unos me-
ses la Sala Superior resolvió los juicios e ini-
ció la etapa de acreditación como cúpula lo-
cal en las entidades donde sí consolidó este
porcentaje mínimo.

Daniel Andrade Zurutuza, presidente es-
tatal del PES, reiteró que únicamente esperan
la sentencia del TEPJF para acudir al Insti-
tuto Estatal Electoral (IEEH) y solicitar regis-
tro, en tanto mantiene reuniones y acerca-
mientos con militantes en municipios, ya

que cuenta con los determinados comités en
las 84 demarcaciones.

Cabe mencionar que el presupuesto para
el financiamiento público de los partidos po-
líticos durante el ejercicio 2019 no incluye
dinero para el PES, ni tampoco para Panal.

Una vez que el PES, tentativamente, remi-
ta la documentación de inscripción ante el
órgano electoral, dicha autoridad revisará
que el partido cumpla con los requisitos, en
caso de faltantes requerirá la subsanación
en días posteriores para que eventualmente el
Consejo General del IEEH avale tal registro.
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RECUENTO LABORAL  S

� Tuvo Valera el mayor número de propuestas
presentadas ante la LXIV Legislatura estatal

[ REDACCIÓN ]
� Brindará de lunes a sábado
la Comisión de Agua y Alcan-
tarillado del Municipio de Tu-
lancingo (CAAMT) atención
a usuarios para que cumplan
con el pago del servicio de
agua potable, obteniendo el
beneficio del 5 por ciento de
descuento.

El descuento a aplicar es-
tará presente sólo los dos pri-
meros meses del presente año
para propietarios de domici-
lios que cuenten con un ser-
vicio dentro del concepto do-
méstico fijo.

Como apoyo a la población
se recordó que se cuenta con
la modalidad de pago a meses
sin intereses.

Con base en lo autorizado y
decretado por el Congreso del
estado, el organismo seguirá
otorgando el 50 por ciento de
descuento a adultos mayores,
jubilados, pensionados y per-
sonas con capacidades diferen-
tes, únicamente en servicio
medido presentando tarjeta In-
apam y en el caso de personas
con capacidades diferentes,
credencial o dictamen médico.

Cabe mencionar que el trá-
mite deberá realizarse con do-
cumentación del titular y se
aplicará sólo a una propiedad.
Además no será aplicable en
tarifa tandeada.

El titular del organismo,
Arturo Ruiz Islas, refirió que
los usuarios que cuenten con
un contrato del servicio de
agua podrán acudir a reali-
zar su pago en las diversas
cajas de cobro con las que
cuenta la CAAMT.

PUNTO POR PUNTO

L E O N A R D O H E R R E R A

Presupuesto
y venganza

o intentan maquillar
con diferentes concep-
tos, argumentos y
"nuevas" políticas eco-

nómicas, pero lo que no pueden
ocultar los diputados de la fracción
morenista es que detrás de la modi-
ficación del paquete económico en-
viado por el Ejecutivo hay tintes de
venganza política y un intento por
mostrar una fortaleza que hasta
ahora no han conseguido en el de-
bate y la propuesta.
Es cierto, el documento era suscep-
tible de adecuaciones, había rubros
donde francamente no existe mane-
ra de sostener la partida que se soli-
citaba o bien otros donde tampoco
se tenía claridad de proyectos, o la
solicitud de incrementos donde hay
claros retrasos, pero la forma en
que actuaron genera dudas de sus
reales intenciones.
Los diputados pudieron tener un
debate claro, abierto y hasta pun-
tual para señalar todo lo que se-
gún ellos no cumplía con los plan-
teamientos de racionalidad o bien
generaban discrecionalidad y ex-
cesos, pero no, optaron por una
vía que sólo deja ver que hay inte-
reses particulares.
Por ejemplo, las modificaciones y
reservas a 30 artículos de la Ley de
Ingresos, lo hicieron "en lo oscuri-
to", jamás hubo en la mesa de la
Comisión de Hacienda una plantea-
miento, simplemente se hizo una
iniciativa que el día de la sesión se
subió y se votó, al estilo de las pasa-
das legislaturas priistas que se "des-
pachaban con la cuchara" de su
conveniencia.
Existen al interior del estado obras
que están inconclusas porque sim-
plemente el gobierno federal cance-
ló recursos desde antes de que con-
cluyera la pasada administración y
no hay preocupación de nadie por
terminarlas, a pesar de que algunas
son de servicios como agua potable
y eso no fue tocado ni analizado,
vamos, ni siquiera parecen estar
enterados los legisladores.
El Congreso perdió la oportunidad
en su conjunto de convertirse en el
contrapeso del Ejecutivo, en una
tribuna real de discusión y análisis,
de debate y consenso, no fue capaz
de encontrar al final del año el rum-
bo parlamentario y por, el contra-
rio, la fracción de Morena siguió
con el juego que inició y tanto criti-
có en el pasado, el del mayoriteo de
la negociación obscura y violación
a los procesos internos.

L
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Con más de 40 años de trabajo, el servicio de
Clínica Odontológica pone a disposición diversos

tratamientos para alumnos y académicos

FACILITAR VISITAS

Avanza revisión a
posibles nombres
en el cementerio
[ ÁNGEL PACHECO ]
� Será en febrero cuando la
propuesta de designar nom-
bre a pasillos del Panteón San
Miguel sea revisada por la
asamblea, a fin de ubicar más
fácilmente a los visitantes, se-
ñaló el director, Jaime Lira.

Reconoció que la idea sur-
gió de que los espacios son
ubicados con señas y puntos
de referencia.

Desatacó que también se
han encontrado personas
que en ocasiones no saben
cómo salir del cementerio; es
decir, que se pierden y nece-
sitan ayuda.

"Tenemos que ayudarles a
veces para poder salir y pues
será más fácil con ello que pue-
dan saber dónde están y ha-
cia dónde caminar para ubi-
car a sus familiares".

Resaltó la necesidad de
contar con señalética alter-
na y mapas de ubicación, con
la finalidad de que usuarios
sepan dónde están y hacia
dónde dirigirse, para ubicar
secciones de tumbas emble-
máticas y la salida.

Finalmente dijo que tres
propuestas para nombres de
pasillos, la primera es sean
nombres de ángeles y arcán-
geles, la segunda de nombres
relacionados con la eterni-
dad y la tercera nombres de
personajes ilustres de Tulan-
cingo, será el cabildo el que
tome la decisión.

CASOS. Identificaron incluso a menores que vendían en charolas de unicel.

Confisca y destruye PC

[ JOCELYN ANDRADE ]

D
estruyó la Dirección de
Protección Civil de Mi-
neral de la Reforma,
pirotecnia decomisa-

da en tianguis de La Providencia
y Forjadores, principalmente.

El director del organismo, Elí-
as Daniel Corona de la Torre, co-
mentó que dentro de los operati-
vos realizados por fiestas de fin
de año, tuvieron recorridos en
tianguis, donde incautaron cien-
tos de piezas de pirotécnica de di-
ferentes tipos.

Indicó que algunos de los más
peligrosos son las llamadas "bazu-
cas", con funcionamiento simi-
lar a los juegos pirotécnicos utili-
zados en festejos patrios, pero con
la diferencia de que el tubo me-
diante el cual son lanzados es de

cartón, por lo cual al tercer cue-
te lanzado se puede caer y explo-
tar en el piso, lo que puede oca-
sionar severos daños a quienes
estén cerca.

Además localizaron algunos
otros de alta peligrosidad, como
los llamados "Hulk", hechos de
yeso y con pólvora compactada,
por lo cual al momento de explo-
tar podrían levantar un tambo
hasta tres metros en el aire.

Señaló que los decomisos se
dieron a lo largo de toda la tempo-
rada decembrina y en su mayo-
ría fueron: "ratones", "cañones",
"chifladores", "brujitas", "vari-
tas", así como los de alta peligro-
sidad como "cabezas de diablo",
"dálmatas" y "bazucas".

Agregó que además de los
tianguis referidos, en colonias

como Paseos de Chavarría loca-
lizaron en varias esquinas a me-
nores de edad ofreciendo en cha-
rolas de unicel los cuetes y en-
tregados al interior de domici-
lios particulares, donde ya no
pudieron actuar, por falta de ór-
denes de cateo.

Este jueves fueron destruidos
alrededor de 300 paquetes de di-
ferentes tipos, los cuales se in-
troducen en agua al menos dos
días, para poder separar el car-
tón y los compuestos que recu-
bren la pólvora.

Una vez que se logró la separa-
ción, la pólvora es quemada so-
la, para evitar riesgos a la pobla-
ción; sin embargo, este procedi-
miento se hace por profesiona-
les, pues de lo contrario podría
generar accidentes.

SEGÚN VECINOS

Incumplimiento
de acuerdos en
zona Cuautepec
� Amagaron vecinos de San
Juan Hueyapan con cerrar
nuevamente las válvulas
pues, afirmaron, que los
acuerdos pactados en una mi-
nuta no fueron respetados, ya
que no tienen agua potable.

Vecinos reunidos en la pe-
riferia de la comunidad acu-
saron que desde la firma de la
minuta de acuerdos hace más
de dos semanas en la laguna
del mismo nombre, no reci-
bieron el agua como se había
acordado.

Cabe recordar que dos se-
manas atrás las autoridades
de Gobernación y las muni-
cipales, comprometieron el
abasto adecuado de agua
potable a los quejosos; sin
embargo, estos señalaron
que no se cumplieron dichos
acuerdos.

"Para nosotros es ya insos-
tenible esta situación, lleva-
mos tres semanas esperando
la promesa de las cuatro pi-
pas, tan sólo para Hueyapan
prometieron que nos manda-
rían cuatro pipas pero sólo he-
mos visto dos a lo mucho en
estos días y eso no nos alcan-
za", reclamaron.

El pasado fin de semana la
autoridades estatales recono-
cieron la presencia de com-
bustible en la red de agua po-
table de la zona, por lo que ha-
brán de ser abastecidos por un
pozo de Guadalupe Victoria.
(Ángel pacheco)

MÁS PIROTECNIA  S

� Diversos materiales hechos a base de pólvora que
representan riesgo para la población en La Reforma

CON ROTUNDO ¡NO A MENORES!

Reitera Copriseh estrategia ante venta de alcohol
[ ALBERTO QUINTANA ]
� Emprende acciones la Comisión para
la Protección contra Riesgos Sanitarios
del Estado de Hidalgo (Copriseh), para
inhibir entre propietarios o encargados
de establecimientos la venta de alcohol
a menores de edad, informó la titular
del organismo, Rosa Gabriela Ceballos.

Indicó que actualmente se registra
alto índice en consumo de bebidas alco-
hólicas entre niños y adolescentes del

país y en Hidalgo.
Por ello implementó la "Guía para las

buenas prácticas que fomenten no ven-
der alcohol a menores en puntos de ven-
ta", promovida entre comercios.

Comentó que es una estrategia na-
cional para prevenir el consumo de
bebidas alcohólicas en menores, me-
diante la cual se busca evitar este tipo
de acciones.

Personal de Copriseh, en cada una de

las 17 Delegaciones Jurisdiccionales en
que se divide Hidalgo, trabaja en accio-
nes de difusión de dicha guía, que rei-
tera la prohibición a la venta de alcohol
a adolescentes.

Además promueve un protocolo que
garantice la mayoría de edad de clien-
tes, así como el impedir la entrada de
menores a los llamados antros.

De acuerdo con la comisionada esta-
tal, durante el 2018  se efectuaron ope-

rativos de vigilancia sanitaria a dichos
establecimientos para constatar, ade-
más del cumplimiento de la normativi-
dad vigente, la no venta a adolescentes
y para este año se mantendrán las mis-
mas actividades.

La recomendación es la moderación
en el consumo de bebidas alcohólicas
para evitar daños a la salud, así como
comprar las bebidas alcohólicas sólo en
comercios formales.
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PROTOCOLOS. Señaló responsable del tema que el apoyo hacia hidalguenses en la Unión Americana es constante, además de las asesorías.

Subraya Hernández trabajo
en repatriación de cuerpos

� Lamentó el dirigente regional de la
Unidad de la Fuerza Indígena Cam-
pesina (UFIC), Juan Ortiz Simón,
que tras dos años no haya respues-
ta para la edificación de un alber-
gue para el Hospital Regional del
Valle del Mezquital.

Expuso que, lamentablemente, go-
bierno del estado "ha hecho oídos sor-
dos" con relación a dicha petición y
no brinda respuestas, aun cuando es
una obra de primera necesidad por el
número de personas atendidas en di-
cho nosocomio.

Apuntó que en marzo próximo se
cumplirán dos años de que entrega-
ron un pliego petitorio a las autorida-
des y hasta el momento no registran
una sola mesa de trabajo para tratar el
tema o cuando menos intentar en-
contrar alguna alternativa.

Recordó que en marzo de 2017,
mediante un escrito, la UFIC exigió
a la administración estatal mejorar
condiciones de servicio para el Hos-
pital Regional del Mezquital, toda
vez que carece de varios implemen-
tos necesarios.

Detalló que dentro de este pliego
petitorio entregado se encontraba
la edificación del albergue para los
familiares de los pacientes, quienes
tienen que dormir a la intemperie
o en el suelo, esperando la mejora de
sus internos.

"Mucha de la gente que está en es-
te hospital viene de la Sierra, no tiene
dónde quedarse, en tiempos de frío;
por ejemplo, en diciembre es una tem-
porada muy difícil para ellos, no hay
donde bañarse o comer, es por eso que
hicimos hincapié". (Hugo Cardón)

Reclama UFIC negativa para edificar albergue
DE PRIMERA NECESIDAD

NORMAL RURAL

Insiste CNTE
en reapertura
de la escuela
con internado
[ADALID VERA ]
� Confió la Coordinadora Na-
cional de Trabajadores de la
Educación (CNTE), en que la
Escuela Normal Rural "Luis
Villarreal", "El Mexe", sea rea-
bierta con todo y el sistema de
internado.

El presidente Andrés Ma-
nuel López, en diciembre via-
jó al municipio de Francisco
I. Madero para anunciar la
apertura de 100 universida-
des, una sería "El Mexe", lla-
mado así por ubicarse en
una comunidad que lleva el
mismo nombre.

Sin embargo, el manda-
tario no confirmó la insta-
lación del servicio de inter-
nado que prestaba anterior-
mente y que la mayoría apli-
ca en la actualidad.

Aunque sí se reabrirá "El
Mexe", el gobierno federal to-
davía analiza la posibilidad
de reinstalar el internado,
pues es una exigencia de los
egresados de esta escuela
normal y de la CNTE.

"La demanda de reapertu-
ra de 'El Mexe' con su interna-
do es una demanda popular e
innegociable ante el gobierno
de cualquier tipo porque es
una conquista social e histó-
rica y un baluarte para la edu-
cación popular".

Durante su visita, la coordi-
nadora entregó a López Obra-
dor el oficio de solicitud para
que la reapertura de la escue-
la "Luis Villarreal" incluya el
internado, así como el respeto
y fortalecimiento de las escue-
las normales rurales del país.

[ HUGO CARDÓN ]

E
l número de decesos de
migrantes registrado
en 2018 se mantuvo,
pues hasta diciembre

pasado se contabilizaron 70
personas fallecidas en Estado
Unidos, informó Juan de Dios
Hernández Chávez, titular de
la Dirección de Atención al
Migrante en el Estado y el Ex-
tranjero.

Precisó que este número es en
promedio la cifra de hidalguen-

ses que mueren en la Unión Ame-
ricana, adonde se ven en la ne-
cesidad de migrar en busca de
mejores condiciones de vida para
ellos y sus familias.

Afirmó que al ser el Valle del
Mezquital una de las regiones con
mayor número de migrantes en el
estado, por lógica se ve reflejado
con mayor número de connacio-
nales fallecidos, a quienes se les
tiene que apoyar para repatriar
sus cuerpos.

Recordó que Hidalgo apoya a

familiares de migrantes para traer
los cuerpos, para lo cual se sigue
todo un proceso que puede tar-
dar varias semanas, es por ello
que en todo momento se asesora
a los deudos.

Indicó que hay ocasiones en
que familiares de migrantes los
reportan como desaparecidos,
por lo que se dan a la tarea de lo-
calizarlos, desgraciadamente en
algunos casos estos se encuen-
tran muertos.

Por otro lado, detalló que son

varias las causas de decesos de
migrantes y no propiamente por
el recorrido que hacen intentan-
do cruzar la frontera a través del
desierto o pasando el ya conocido
Río Bravo, que separa a México
de la Unión Americana.

La mayoría de los fallecimien-
tos que se registran son por cau-
sas y enfermedades que podrían
ser consideradas como natura-
les, seguidas de algunos acci-
dentes, ya sean automovilísti-
cos o de trabajo.

ATENCIÓN A MIGRANTES

� Varios connacionales fallecen en EU y deudos reclaman cadáveres
� Representa un largo proceso, el cual puede durar varias semanas
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[ ALBERTO QUINTANA ]

E
l Frente Frío N°21, ex-
tendido desde el norte
del Golfo de México,
genera en Hidalgo du-

rante el día un ambiente de
fresco a templado y ventoso, in-
formó el director general de la
Subsecretaría de Protección Ci-
vil y Gestión de Riesgos, Enri-
que Padilla Hernández.

Para la tarde-noche con am-
biente de fresco a frío, las pre-
cipitaciones continúan siendo
escasas en la mayor parte de

la entidad, desarrollos de nie-
blas y neblinas en sierra, así
como lloviznas asociadas a su
desarrollo. 

La zona Huasteca registra llu-
vias ligeras, pero se mantiene un
ambiente templado a cálido, po-
tencial de lloviznas, rachas má-
ximas de viento 28 kilómetros
por hora (kph); temperaturas
máximas/mínimas de  22-24
grados centígrados (°C) /13°C -
16°C. En la sierra Otomí-Tepe-
hua, ambiente templado a cáli-
do, potencial de lluvias, desarro-

llo de nieblas y neblinas, rachas
máximas de viento 34 kph; tem-
peraturas máximas/mínimas de
19°C - 21°C / 5°C - 10°C.

Respecto a la Sierra Alta tiene
un ambiente fresco, potencial de
lluvias, desarrollo de nieblas y
neblinas, rachas máximas de
viento 31 kph; 15°C -17°C /
6°C-10°C. 

Ya en la Sierra baja registra
un ambiente templado a cálido,
bajo potencial de lluvias, des-
arrollo de nieblas y neblinas, ra-
chas máximas de viento 37 kph;
máximas de 23°C-25°C y míni-
mas  de 5°C-10°C. La Sierra Gor-
da con un clima  templado, po-
tencial de lluvias, desarrollo de
nieblas y neblinas, rachas má-
ximas de viento 34 kph, con
temperaturas máximas de 22°C
- 24°C y mínimas de 5°C - 10°C

En la zona Centro se pronos-
tica un ambiente de fresco a tem-
plado, bajo potencial de lluvias,
vientos moderados con rachas
máximas de 33 kph; temperatu-
ras de 18°C-20°C y 4°C -8°C. 

En el Altiplano: ambiente de
fresco a templado, bajo poten-
cial de lluvias, mientras que pa-
ra el Mezquital se prevé un am-
biente templado a cálido, con ba-
jo potencial de lluvias y para Va-
lle de Tulancingo un Ambiente
fresco a templado, con bajo po-
tencial de lluvias, rachas máxi-
mas de viento 37 kph, tempera-
turas máximas/mínimas de
19°C - 21°C / 4°C - 7°C.
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[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� El titular de la Secretaría de
Seguridad Pública de Tula
(SSP), Fermín Her nández
Martínez, aseveró que a par-
tir de junio de 2019 todos los
efectivos o quienes quieran
formar parte de la corporación
deberán contar con un Certi-
ficado Único Policial (CUP), el
cual equivale a una cédula
profesional.

Pormenorizó que a los
agentes que no lo tienen les
dará un tiempo de gracia, su-

perior a seis meses, para que
puedan obtener su certifica-
ción, pero en caso de que no
sea así se tendrán que ir y que
el gobierno municipal ya se
prepara ante cualquier esce-
nario, dado que se tiene calcu-
lado un gasto de 3 millones pa-
ra el pago de finiquitos de los
uniformados que no cuenten
con su documento.

Asimismo sostuvo que de
acuerdo a las nuevas disposi-
ciones en materia de seguri-
dad, la Secretaría tiene que
cumplir con el 50 por ciento
de CUP para el fin de año, me-
ta que ya se cumplió y reba-
só, sin embargo, insistió en
que para junio se deberá de
cumplir con el 100 por ciento
y que los policías que no acre-
diten tendrán que ser separa-
dos de la SSP.

Lamentó que para lograr
que la plantilla completa esté
certif icada probablemente
tenga que haber algunos des-
pidos, "pero tenemos que ha-
cer una depuración, es nece-
sario, comentó.

La obtención del CUP se lo-
gra mediante la aprobación
de los exámenes de control de
confianza que práctica la Se-
cretaría de Seguridad Públi-
ca estatal (SSPH), los que se-
gún reveló recientemente
Hernández Martínez, no pa-
só al menos el 50 por ciento
de la plantilla de uniformados
que es de 204.

A PARTIR DE JUNIO

SSP: Todos con 
su Certificado 
Único Policial

PEDRAZA CRUZ

Discriminación hacia Atotonilco
� Consideró el regidor de Atoto-
nilco de Tula, Efraín Pedraza
Cruz, que su municipio fue y es
discriminado por el gobierno
del estado en materia de Segu-
ridad, "prueba de ello es que fue
el único de la región Tula-Te-
peji que no recibió cámaras de
videovigilancia, patrullas o ar-
cos carreteros como parte de
los beneficios del programa Hi-
dalgo Seguro". 

El munícipe reprochó la mar-
ginación de la que han sido obje-
to pese a la colindancia con el
Estado de México, de donde se
infiltra gran parte de la delin-

cuencia que opera en la entidad. 
Por este motivo el asamble-

ísta adelantó que el ayunta-
miento prevé adquirir equipa-
miento tecnológico de seguri-
dad por sí solo y para uso exclu-
sivo del municipio. 

Reconoció en entrevista que
el acto discriminatorio se debió
en parte a la mala relación que
se tuvo con el gobierno estatal
a inicios de administración, "so-
bre todo de parte del alcalde con
licencia y hoy diputado federal
por el V Distrito con cabecera en
Tula, Julio César Ángeles Men-
doza". (Ángel Hernández)

Puntualiza Protección Civil
las condiciones, por región

� En zona Centro, ambiente de fresco a templado,
con bajo potencial de lluvias y vientos moderados

POSIBILIDAD

Adiós a plaza de toros
� En próximos meses, podrían
demoler la Plaza de Toros
"Ponciano Díaz", para dar pa-
so a un edificio de mayor pro-
vecho público adelantó el al-
calde de Tula de Allende, Ga-
doth Tapia Benítez. 

Fue en entrevista que el edil
afirmó que se trata de darle un
mayor uso al inmueble y de pa-
so sacar un provecho económi-
co o administrativo al espacio,
que actualmente sólo se utiliza
ocasionalmente para corridas
de toros, lo mismo que para evi-
tar la renta de las oficinas de la
Comisión de Agua Potable y Al-
cantarillado de Tula (CAPYAT). 

Dijo que la construcción se
ampliaría a efecto de albergar
más oficinas para que despa-
chen a un mayor número de di-
recciones de la alcaldía.

Sin embargo, indicó que
antes de tomar alguna deci-
sión sobre un tema tan sensi-
ble para algunos primero le
gustaría llevar el proyecto a
consulta popular, "ahora que
están tan de moda las encues-
tas pienso que sería un buen
ejercicio", comentó.

Insistió en que sólo se utiliza
en festividades "y nada más, por
lo que yo quisiera darle un uso
diferente". (Ángel Hernández)

EXPLICACIONES. Condiciones son por fenómeno extendido desde el norte del Golfo de México.
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MAESTRÍA 
EN UPMHRedefine Hidalgo impulso a ciencia 

TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN  O 

� Destaca, durante 2018, realización del 7º Festival Nacional del Conocimiento y el Foro Sincrotrón
Mexicano en donde se recibió el respaldo de la comunidad científica internacional y nacional

[ REDACCIÓN ]

E
En Hidalgo se traba-
ja en el impulso a la
ciencia, tecnología
e innovación, gra-

cias a la Unidad de Plane-
ación y Prospectiva: con
metas y objetivos claros,
establecidos por el gober-
nador Omar Fayad, a tra-
vés del Plan Estatal de Des-
arrollo 2016-2022.

De ahí que destaca, du-
rante 2018, la realización
del 7º Festival Nacional del
Conocimiento y el Foro Sin-
crotrón Mexicano en donde
se recibió el respaldo de la
comunidad científica inter-
nacional y nacional para
establecer este proyecto de
gran ciencia en la entidad.

Indicó la administración
estatal que fue en noviem-
bre pasado cuando Hidal-
go, en coordinación con la
Universidad Nacional Au-
tónoma de México
(UNAM), a lo largo de 10
sedes en los municipios de
Pachuca, San Agustín Tla-
xiaca y Zempoala, se con-
virtieron en un espacio de
encuentro e intercambio de
conocimiento, abierto y
plural, a través de las 197
actividades en las que par-
ticiparon 50 mil 654 per-
sonas de todas las edades.

Según lo externado por
Lamán Carranza Ramírez,
titular de la Unidad de Pla-
neación y Prospectiva, el
festival superó todas las ex-
pectativas y un ejemplo es
la interacción que se logró
a través de la Aplicación

CiEnArtes, creada especí-
ficamente y por primera
vez para este festival, que
fue descargada en 5 mil
ocasiones.

Pero lo más importante,
agregó el funcionario esta-
tal, "es que todos disfruta-
mos, y lo digo así porque tu-
ve la fortuna de vivir en Hi-
dalgo y poder acudir a es-

pectáculos de clase mun-
dial, así como aprovechar
momentos de aprendizaje
e inolvidables, con lo mejor
de la academia, el arte y la
cultura, en México y el
mundo".

La entidad hizo historia
al ser la primera adminis-
tración estatal que recibió
la responsabilidad de difun-
dir las ciencias, las artes y
las humanidades, que se
había organizado en otros
estados, pero en institucio-
nes académicas.

El último día del festival,
el gobernador Omar Fayad
encabezó las conclusiones
del Conversatorio Sincro-
trón Mexicano en Hidalgo,
al tiempo que develó el mu-
ral Semilla de Luz, del ar-

tista plástico Miguel Valver-
de, en las instalaciones del
Parque Científico y Tecnoló-
gico del estado.

El objetivo de este impor-
tante proyecto, que promo-
vió un diálogo al más alto
nivel entre expertos en el
desarrollo y operación de
sincrotrones en el mundo;
así como líderes de los sec-

tores académico, público,
social y privado del país, es
impulsar la creación del pri-
mer Sincrotrón en México y
en Hispanoamérica.

Omar Fayad resaltó la
importancia de que este
proyecto de nación y con-
tinental se realice en este
territorio que tiene todo
para su consolidación, con
la ventaja de que aprove-
char la mano de obra cali-
ficada, la gran conectivi-
dad y la inmejorable ubi-
cación geográfica, para
que los niños y los jóvenes
sepan que podrán tener
un futuro certero.

"El Sincrotrón contribui-
rá al fortalecimiento de di-
ferentes rubros, a la genera-
ción de inversión privada y

pública, así como al posi-
cionamiento de México en
materia de ciencia, innova-
ción y tecnología", expresó
el titular del Ejecutivo hi-
dalguense.

En este sentido, subrayó
el interés del presidente
electo Andrés Manuel Ló-
pez Obrador por este pro-
yecto, prueba de ello es que
los secretarios de Políticas
Públicas y de Planeación,
Israel Félix y Lamán Ca-
rranza, respectivamente, lo
expusieron y presentaron
ante legisladores federales
hidalguenses e integrantes
de la Comisión de Ciencia
y Tecnología de la Cámara
de Diputados.

Si invertimos en ciencia,
manifestó el mandatario hi-
dalguense, el conocimiento
estará presente, reducimos
brechas y por ende, el des-
arrollo y progreso se mani-
festarán en todos los secto-
res y grupos sociales; así es
como avanza el mundo.

El mandatario estatal pi-
dió a los presentes a sumar-
se a trabajar para la conso-
lidación de este Sincrotrón,
a generar más conocimien-
to para el desarrollo y así
aportar al bienestar de las
sociedades.

"Invertir en ciencia y tec-
nología es invertir para sa-
lir adelante, por eso, en Hi-
dalgo motivamos a nuestra
juventud para que sea la
cabeza de sus propios pro-
yectos, a emprender, a in-
novar y con ello mejoren su
calidad de vida", subrayó.

Comercio 
y Logística 
Internacional
[ ADALID VERA ]
� Continúa vigente la convoca-
toria de la Universidad Politécni-
ca Metropolitana de Hidalgo
(UPMH) para participar en el pro-
ceso de admisión para estudiar la
Maestría en Comercio y Logística
Internacional. El proceso para ins-
cribirse vencerá el 15 de enero.

La universidad informó que
este programa educativo, permiti-
rá a los egresados entender la
complejidad de la globalización,
para mejorar el intercambio co-
mercial de México, atender las ne-
cesidades de las empresas para su
internacionalización, fortalecer
la distribución de las mercancías
y el cumplimiento del marco re-
gulatorio de la materia.

En base a la convocatoria, los
aspirantes que deseen obtener su
registro electrónico tendrán que
ingresar sus datos solicitados en la
plataforma MetroAdmisio?n, dis-
ponible en: http://www.upmetro-
politana.edu.mx/metroadmision-
posgrado. 

Tendrán que tener a la ma-
no el título de licenciatura o Cer-
tificado total de estudios de Edu-
cación Superior o constancia de
estudios (digital), fotografías di-
gitales, certificado de bachille-
rato y copias de la cédula federal
y cédula estatal.

Realizar el pago del examen de
admisión a partir del 2 de enero,
cuyo costo es de 707 pesos. 

Podrán verificar la lista de as-
pirantes después de un día hábil
de realizar el pago del examen. 

Deberán presentar el examen
de conocimientos generales el
miércoles 16 de enero a las 10:00
horas (la duración de examen es
de 2 horas con 30 minutos). 

MODOS. Trabajo de la Unidad de Planeación y Prospectiva; el Sincrotrón contribuiría al fortalecimiento de diferentes rubros, a la generación de inversión privada y pública, enfatizó el gobernador. 
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"Invertir en ciencia y tecnología es invertir para salir
adelante, por eso, en Hidalgo motivamos a nuestra

juventud para que sea la cabeza de sus propios
proyectos, a emprender, a innovar y con ello mejoren

su calidad de vida": Omar Fayad 
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[ HUGO CARDÓN ]
� El campo hidalguense tendrá un incremento en
el presupuesto 2019 para impulsar su desarrollo,
sostuvo diputado local por el Distrito Zimapán, del
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).
Víctor Guerrero Trejo indicó que el recurso asig-
nado por el Congreso de Hidalgo al sector agrícola
será 50 por ciento (%) más, en comparación con
2018, lo cual permitirá un mayor desarrollo.
Expuso que la propuesta inicial de gobierno del es-
tado establecía para el sector agrario 200 millones
de pesos, al final acordaron 300 millones, esto es
equivalente a un 50 % más, de lo que se manejaba
en años anteriores.

Puntualizó que este incremento se logró lue-
go de analizar la situación del campo y para lo
cual tomaron en cuenta propuestas de represen-
tantes de agrupaciones como la Unión Nacional
de Trabajadores Agrícolas (UNTA),  Movimiento
Social por la Tierra (MST) y la Coalición de Orga-
nizaciones Democráticas, Urbanas y Campesi-
nas (Coduc), entre otras. 

"Lo que nos comentaron los dirigentes campe-
sinos fue que desde hace muchos años, el gobier-
no de Hidalgo había establecido la misma can-
tidad sin ningún aumento, lo que repercutió de
manera negativa en diversos programas y ac-
ciones relativas al campo".

De acuerdo con legislador morenista, el incre-
mento que se tuvo al campo se logró gracias al ajus-
te y reasignación de recursos que se hizo en la pro-
puesta presupuestal de la Secretaría de Finanzas
del gobierno estatal para 2019.

IMPUESTOS 

Exhortan
a cubrir el
monto, en  
La Reforma
[ ALBERTO QUINTANA ]
� Los ingresos económicos capta-
dos por concepto de impuesto pre-
dial y otros servicios son para eje-
cutar obras y acciones que de-
manda la población en sus locali-
dades, comentó el presidente mu-
nicipal, Raúl Camacho Baños.

En este contexto, el cobro pre-
dial 2019, beneficia a los con-
tribuyentes cumplidos con un
descuento del 30 por ciento  (%)
descuentos al realizar su pago,
en enero; 20, en febrero; y 10
% para quienes paguen en mar-
zo; además de 35 % menos para
los adultos mayores, pensiona-
dos y personas con discapaci-
dad (presentando la debida do-
cumentación) en su pago del
impuesto predial 2019.

"Con descuentos por pago
oportuno, es como el gobierno
municipal de  Mineral de la Re-
forma apoya en la economía de
los contribuyentes del municipio
y se reflejan en las acciones que
se ejecutan".

Además de mejorar con la re-
caudación los servicios públicos
municipales, en especial el bacheo
y la recolección de residuos sólidos
urbanos, la obra pública y la segu-
ridad pública.

Camacho Baños reiteró  la in-
vitación a la población  a aprove-
char los descuentos que se tienen
en los tres primeros meses  y  reco-
nocer a los contribuyentes que
van al corriente con sus pagos. 

Recordó que en el último año
de administración logró ingresar
más de 5 mil nuevas cuenta al pa-
drón del impuesto predial. 

AFILIACIÓN 

Comienza
Canacintra
con labor de  
persuasión
[ ÁNGEL PACHECO ]
� Invitó el presidente de Ca-
nacintra en Tulancingo, Eu-
lalio Márquez Alvarado, a que
más empresarios se afilien du-
rante 2019 y cuenten así con
los beneficios que tiene la cá-
mara, como: créditos y capaci-
tación permanente.

El empresario de la región y
a su vez titular de la Cámara
Nacional de la Industria de la
Transformación detalló que
para este año prevé mejorar
las condiciones de los empre-
sarios de la zona a fin de que
puedan acceder a aún más y
mejores apoyos de los gobier-
nos estatal y federal.

Informó que existen prés-
tamos con facilidades a favor
de quienes están afiliados a
Canacintra, que para cerrar
en año 2018 e iniciar 2019
contaban con 250 afiliacio-
nes, y que pueden ser pagados
con tasas de interés accesibles.

Sin estipular un número des-
tacó que hay cabida para que
todos los comerciantes puedan
ser afiliados de la cámara.

Recordó que está a la espera
de respuesta a peticiones hechas
al gobierno federal, respecto de
temas que interesan al comer-
cio establecido y a los empresa-
rios de la región, a través de la
intervención de Canacintra an-
te el presidente de la república.

Finalmente reiteró la invi-
tación a acercarse y adherirse
a la Cámara para poder bene-
ficiarse, sin especificar de los
programas durante 2019.  

Descuentos en pago
de predial, Tolcayuca

[ REDACCIÓN ]

“
Inicia el año con buenas
noticias" es el nombre de
la campaña con la que a
partir del 2 enero de 2019,

los contribuyentes de Tolcayuca
podrán realizar sus pagos del im-
puesto predial.

Pormenorizó el ayuntamien-
to que el esquema de pagos au-
torizado, para el primer trimes-
tre del año, es el descuento del 25
por ciento (%) para este mes, 15
% en febrero y 10 % en marzo.

Asimismo, el alcalde Humber-
to Mérida de la Cruz invitó a la
ciudadanía para que acuda a re-
alizar sus pagos: "Como ya es cos-
tumbre, se inicia el año ofrecien-
do a la población la campaña de
descuentos en el pago de catas-
tro, donde el descuento del mes
de enero se incrementó en un 5 %
en relación al año pasado, para
apoyo a la economía familiar",
manifestó.

El mandatario municipal des-
tacó que las personas que cum-
plen con esta obligación cola-
boran a que el municipio ten-
ga recursos propios para brin-
dar mejores servicios públicos
que elevan la calidad de vida
de las personas.

Es importante resaltar que du-
rante los meses que durará la
campaña, se otorga el 50 % de
descuento a las personas de la ter-
cera edad, pensionados y jubila-
dos, teniendo como requisito pre-

sentar su credencial de INAPAM
o INSEN.

La Dirección de Catastro in-
formó que en este ejercicio por
primera vez se realizará un sor-
teo con los usuarios que acudan
a pagar durante el primer trimes-

tre, "Vamos a realizar la rifa de
una motoneta y algunos electro-
domésticos, para premiar a los
habitantes que pagan puntual-
mente sus impuestos", declaró
Andrea Yunuenth García Martí-
nez, titular del área.

MODELO. Acción en función del programa: Inicia el año con buenas noticias. 

CON 50% MÁS: MORENA 

Incremento presupuestal:

mayor respaldo para campo 

RECAUDACIÓN 

� Aplican rebaja del 25 %, para enero, 
15 %, en febrero; y el 10 %, en marzo
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sociedad
Cabalgata y rosca 

DÍA DE REYES 

[ MILTON CORTÉS ]

E
ste 6 de enero, concluye
en Hidalgo el programa
"Siente la Navidad Cerca
de ti y de tu Familia", im-

pulsado por el gobierno del esta-
do y el Patronato del Sistema pa-
ra el Desarrollo Integral de la Fa-
milia (DIFH).

La propuesta de la presente
administración estatal para pro-
mover la preservación de las tra-
diciones llegará a su fin con el úl-
timo día de la pista de hielo, que
fue instalada en la Plaza Juárez
y la tradicional convivencia pa-
ra compartir la Rosca de Reyes.

Para la conclusión del progra-
ma conformado para las recientes
celebraciones, mismo que se ex-
tendió a las distintas regiones de
Hidalgo, las autoridades estata-
les repartirán este tradicional
pan, el próximo domingo a las 11
horas en la Plaza Juárez.

Previamente, el cinco de ene-
ro, a las 19 horas, la Cabalga-
ta de Reyes tocará diversos pun-
tos de la capital hidalguense,
que como cada año, congrega-
rá a miles de familias durante
su trayecto.

Para los próximos días, el go-
bierno de Hidalgo y el DIFH tras-
ladarán la cabalgata a las regio-
nes, donde al inicio del progra-
ma fueron encendidas las luces
de los árboles de navidad.

Destacaron que se emprendió
un esfuerzo muy importante pa-
ra hacer llegar la diversión y en-

tretenimiento a los diferentes mu-
nicipios de la geografía estatal y
que las familias respondieran de

forma positiva a los eventos que
año con año realiza el gobierno
estatal.

TONOS.Logran que la sociedad mantenga el interés por la temporada y su vez abonan

a la integración de las familias en Hidalgo.

TAXISTAS 

Mejor servicio,
menos quejas; 
zona Pachuca
� Aseveraron trabajadores del
volante de Pachuca, que pese
a las quejas por parte de usua-
rios, el transporte de servicio
de taxi mejoró y actualmente
esto es notorio.

Luego de la oleada de
quejas expuestas por medio
de las redes sociales, los ope-
radores señalaron que deri-
vado de distintas acciones
que han emprendido los di-
versos grupos que circulan
en la ciudad, ha sido posible
perfeccionar, por mucho, el
servicio prestado tanto en
Pachuca, así como en su zo-
na metropolitana.

"Los usuarios se quejan
muchas veces porque el ser-
vicio no es como ellos consi-
deran pertinente, lo cierto es
que existe un tarifario, de-
pendiendo la distancia a re-
correr, es ahí en donde la
gente no concuerda con la
tarifa solicitada por el opera-
dor", indicó el trabajador
Carlos Varela Cruz. (Milton
Cortés)

ESFUERZOS 

Recolectarán
pinos, tras las
festividades
� A partir de la próxima se-
mana, dependencias estatales
y no gubernamentales, inicia-
rán con el acopio de pinos. 
Informaron que se implemen-
tarán diversas alternativas pa-
ra que la población participe
con la donación de sus pinos
naturales, lo que contribuirá al
cuidado del entorno.

La Secretaría del Medio
Ambiente y Recursos Natura-
les del Estado de Hidalgo (Se-
marnath) convocó a la pobla-
ción a unirse a la campaña de
acopio por medio de la cual,
pretenden generar una cultu-
ra de concientización y res-
ponsabilidad con el entorno
natural; en próximos días di-
fundirá la modalidad en la que
habrán de abrir sus centros.

Por otra parte, la Organi-
zación de Ecología de Hidalgo
informó que, a partir del lu-
nes, camiones al servicio del
organismo, recorrerán distin-
tos puntos de la capital del es-
tado y municipios. (Milton
Cortés)
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� Últimas actividades; programa Siente
la Navidad Cerca de ti y de tu Familia
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